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undang-undang. 

Penelitian ini dilatar belakangi karena seringnya terjadi konflik antar supporter di 

Kabupaten Tulungagung, bahkan dalam liga Pendidikan saja di kabupaten 

Tulungagung masih sering kita jumpai adanya konflik antar suporter yang 

mengakibatkan mengganggu kenyamanan masyarakat. Hal ini menunjukan bahwa 

kesadaran hukum dari para suporter di Kabupaten Tulungagung ini dalam menjaga 

ketertiban masih minim dan Mengingat suporter sendiri telah diatur dalam undang-

undang nomor 11 Tahun 2022 tentang keolahragaan, hal ini menunjukkan bahwa 

pemerintah juga memiliki peran dalam memberikan tindakan dan pemahaman 

hukum kepada para supporter di Kabupaten Tulungagung khususnya supporter 

Laskar Badai Selatan Mania, supaya para supporter ini sadar dan bisa berhati-hati 

dalam berperilaku serta tetap menjaga ketertiban Bersama demi menciptakan 

keadaan yang aman dan nyaman. 

Tujuan penelitian ini adalah untuk menjawab rumusan masalah sebagai berikut: 1. 

Bagaimana Implementasi pasal 55 ayat 6 huruf b Undang-undang Nomor 11 Tahun 

2022 tentang keolahragaan terhadap upaya para suporter Lasbas Mania dalam 

menjaga ketertiban selama pertandingan sepak bola di tulungagung?, 2. Bagaimana 

Implementasi pasal 55 ayat 6 huruf b Undang-undang Nomor 11 Tahun 2022 tentang 

keolahragaan terhadap peran Dispora dalam mengatasi konflik antar supporter 

sepakbola di Kabupaten Tulungagung? 

Metode peneltian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif studi kasus (case 

approach). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa 

pengamatan, wawancara, atau penelaah dokumen. Sedangkan teknik analisa data 

menggunakan kondensasi data (data condensation), penyajian data (data display), 

dan penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini, menunjukkan bahwa: 1.) Upaya Suporter Lasbas Mania dalam 

menjaga ketertiban pertandingan sepakbola di Tulungagung membutuhkan peran 

aktif dari para anggota suporter dan ketegasan dari ketua suporter juga menunjukan 

bagaimana upaya dari kesadaran hukum suporter Lasbas Mania demi menjaga 

anggotanya untuk tetap berperilaku tertib dan sesuai dengan peraturan yang ada. 

Selain itu, koordinasi antara supporter, pihak keamanan, dan panitia pertandingan 

juga telah dilakukan mengingat hal ini sangat penting untuk mencegah kerusuhan 

dan menciptakan suasana yang nyaman dan kondusif selama pertandingan sepakbola. 
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Kesadaran diri dan pengendalian emosi dari supporter Lasbas Mania, serta pengaruh 

kelompok terhadap perilaku negatif, menjadi faktor penting yang selalu diperhatikan 

oleh Ketua Suporter guna mencegah gesekan yang bisa berkembang menjadi 

keributan. Menjaga ketertiban, menaati peraturan yang ada di stadion, serta 

membangun hubungan positif antar supporter juga merupakan bagian dari peran aktif 

suporter Lasbas Mania dalam upaya menjaga ketertiban pertandingan sepakbola. 2.) 

Pemerintah melalui Dinas Pemuda dan Olahraga (Dispora) Kabupaten Tulungagung, 

memiliki tanggung jawab untuk memberikan pembinaan dan edukasi kepada 

supporter Lasbas Mania agar dapat menciptakan budaya supporter yang sehat dan 

disiplin, serta meminimalisir tindakan kekerasan atau pelanggaran. Pemerintah 

Kabupaten Tulungagung dalam mengatasi konflik antar supporter juga berfungsi 

sebagai fasilitator, bukan hanya sebagai penegak hukum, dengan melibatkan aparat 

kepolisian dan TNI untuk menjaga keamanan serta menggunakan teknologi seperti 

CCTV untuk memantau pergerakan dari supporter.Dispora Kabupaten Tulungagung 

juga bekerja sama dengan lembaga pendidikan untuk memberikan pembinaan kepada 

siswa yang menjadi bagian dari supporter, agar mereka memahami makna menjadi 

suporter yang sportif dan tidak terjebak dalam perilaku kekerasan. Hal ini sangat 

penting mengingat usia muda yang rentan terhadap pengaruh negatif. Secara 

keseluruhan, pemerintah memiliki peran yang sangat krusial dalam menciptakan 

lingkungan yang aman, tertib, dan kondusif bagi semua pihak yang terlibat dalam 

dunia sepak bola. Namun, kesadaran dan sikap disiplin dari supporter juga menjadi 

kunci utama dalam memastikan keberhasilan upaya ini. 
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This research was motivated by the frequent conflicts between supporters in 

Tulungagung Regency, even in the Education League in Tulungagung Regency, we 

still often find conflicts between supporters which disrupt the comfort of the 

community. This shows that the legal awareness of supporters in Tulungagung 

Regency in maintaining order is still minimal and considering that supporters 

themselves have been regulated in Law Number 11 of 2022 concerning sports, this 

shows that the government also has a role in providing legal action and understanding 

to supporters in Tulungagung Regency, especially supporters of Laskar Badai 

Selatan Mania, so that these supporters are aware and can be careful in behaving and 

continue to maintain order together in order to create a safe and comfortable situation. 

The purpose of this study is to answer the following problem formulations: 1. How 

is the implementation of Article 55 paragraph 6 letter b of Law Number 11 of 2022 

concerning sports towards the efforts of Lasbas Mania supporters in maintaining 

order during football matches in Tulungagung?, 2. How is the implementation of 

Article 55 paragraph 6 letter b of Law Number 11 of 2022 concerning sports towards 

the role of the Dispora in resolving conflicts between football supporters in 

Tulungagung Regency? 

The research uses a qualitative method with a statute approach and a case study 

approach. Data collection techniques include observation, interviews, and document 

review. Data analysis techniques involve data condensation, data display, and 

conclusion drawing and verification. 

The results of this study indicate that: 1.) The efforts of Lasbas Mania supporters in 

maintaining order during football matches in Tulungagung require an active role 

from the supporter members and the firmness of the supporter leader also shows how 

the efforts of the Lasbas Mania supporters' legal awareness are in order to ensure that 

their members continue to behave in an orderly manner and in accordance with 

existing regulations. In addition, coordination between supporters, security forces, 

and the match committee has also been carried out considering that this is very 

important to prevent riots and create a comfortable and conducive atmosphere during 

football matches. Self-awareness and emotional control of Lasbas Mania supporters, 
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as well as the influence of groups on negative behavior, are important factors that are 

always considered by the Supporter Leader in order to prevent friction that can 

develop into riots. Maintaining order, obeying the rules in the stadium, and building 

positive relationships between supporters are also part of the active role of Lasbas 

Mania supporters in efforts to maintain order during football matches. 2.) The 

government through the Youth and Sports Agency (Dispora) of Tulungagung 

Regency, has the responsibility to provide guidance and education to Lasbas Mania 

supporters in order to create a healthy and disciplined supporter culture, and 

minimize acts of violence or violations. The Tulungagung Regency Government in 

resolving conflicts between supporters also functions as a facilitator, not only as a 

law enforcer, by involving the police and TNI to maintain security and using 

technology such as CCTV to monitor the movements of supporters. The 

Tulungagung Regency Dispora also collaborates with educational institutions to 

provide guidance to students who are part of the supporters, so that they understand 

the meaning of being a sporty supporter and do not get caught up in violent behavior. 

This is very important considering the young age that is vulnerable to negative 

influences. Overall, the government has a very crucial role in creating a safe, orderly, 

and conducive environment for all parties involved in the world of football. However, 

awareness and discipline from supporters are also the main keys to ensuring the 

success of this effort. 
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 ملخص

 ۱۱حرف ب من القانون رقم  ٦الفقرة  ۵۵، "تنفيذ المادة  ۱۲٦۱۰۳۲۱۲۲۱٨دودي نور رمضان، 
على النظام في مباريات كرة بشأن الرياضة فيما يتعلق بجهود المشجعين للحفاظ  ۲٠٢۲لسنة 

القدم )دراسة حالة هوس لسكار باداي سيلاتان في تولونج أجونج("، برنامج دراسة القانون 
، المشرف: ۲٠٢۵الدستوري، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية في تولونج أجونج، 

 دكتور ديان فيريشا، م.ح.

 هوس سيلاتان، كرة القدم، تطبيق القانون.الكلمات المفتاحية: الأنصار، لاسكار بداي 

كان الدافع وراء هذا البحث هو الصراعات المتكررة بين المشجعين في مقاطعة تولونغاغونغ، وحتى في 
لّ براحة المجتمع. وهذا يخظهر  رابطة التعليم في المقاطعة، لا نزال نجد صراعات متكررة بين المشجعين تُخ

ين في مقاطعة تولونغاغونغ في الحفاظ على النظام لا يزال ضئيلًا، وبالنظر أن الوعي القانوني لدى المشجع
المتعلق بالرياضة، فإن هذا  ۲٠٢۲لعام  ۱۱إلى أن المشجعين أنفسهم مخنظّمون بموجب القانون رقم 

يخظهر أن للحكومة دورًا أيضًا في توفير الإجراءات القانونية والفهم للمشجعين في مقاطعة تولونغاغونغ، 
وخاصةً مشجعي لاسكار باداي سيلاتان مانيا، حتى يكونوا على دراية ويتصرفوا بحذر ويواصلوا الحفاظ 

 على النظام معًا من أجل خلق بيئة آمنة ومريحة

 ٦الفقرة  ۵۵. كيف يتم تنفيذ المادة ۱الغرض من هذه الدراسة هو الإجابة على صيغ المشكلة التالية: 
بشأن الرياضة تجاه جهود مشجعي لاسباس مانيا في  ۲٠٢۲عام ل ۱۱الحرف ب من القانون رقم 

 ٦الفقرة  ۵۵. كيف يتم تنفيذ المادة ۲الحفاظ على النظام أثناء مباريات كرة القدم في تولونجاجونج؟، 
بشأن الرياضة تجاه دور الشتات في حل النزاعات بين  ۲٠٢۲لعام  ۱۱الحرف ب من القانون رقم 
 ة تولونجاجونج؟مشجعي كرة القدم في منطق

المنهج البحثي الذي استخدمه الباحث هو منهج دراسة الحالة النوعية )منهج الحالة(. تتضمن تقنيات 
جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة الملاحظة والمقابلات أو مراجعة الوثائق. وفي الوقت نفسه، 

 واستخلاص النتائج. تستخدم تقنيات تحليل البيانات تكثيف البيانات وعرض البيانات

.( تتطلب جهود مشجعي لاسباس مانيا في الحفاظ على النظام ۱تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: 
خلال مباريات كرة القدم في تولونغاغونغ دوراً فعالًا من أعضاء المشجعين، كما يخظهر ثبات قائد 
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ا لضمان استمرار سلوك أعضائهم المشجعين مدى أهمية جهود الوعي القانوني لمشجعي لاسباس ماني
بشكل منظم ووفقًا للوائح السارية. بالإضافة إلى ذلك، تم أيضًا التنسيق بين المشجعين وقوات الأمن 
ولجنة المباراة، نظرًا لأهميته البالغة لمنع أعمال الشغب وخلق جو مريح وملائم خلال مباريات كرة القدم. 

مشجعي لاسباس مانيا، بالإضافة إلى تأثير المجموعات على يخعد الوعي الذاتي والتحكم في مشاعر 
السلوك السلبي، عوامل مهمة يأخذها قائد المشجعين دائمًا في الاعتبار لمنع الاحتكاك الذي قد يتطور 
إلى أعمال شغب. كما يخعد الحفاظ على النظام، والالتزام بالقواعد في الملعب، وبناء علاقات إيجابية 

ءًا من الدور الفعال لمشجعي لاسباس مانيا في جهود الحفاظ على النظام خلال بين المشجعين جز 
( تقع على عاتق الحكومة، من خلال وكالة الشباب والرياضة في مقاطعة  ٢ .مباريات كرة القدم

تولونغاغونغ، مسؤولية تقديم التوجيه والتثقيف لمشجعي فريق لاسباس مانيا، بهدف ترسيخ ثقافة 
منضبطة، والحد من أعمال العنف أو الانتهاكات. وتعمل حكومة مقاطعة مشجعين صحية و 

تولونغاغونغ أيضًا كوسيط في حل النزاعات بين المشجعين، وليس فقط كمنفذ للقانون، من خلال 
إشراك الشرطة والجيش الوطني الإندونيسي للحفاظ على الأمن، واستخدام تقنيات مثل كاميرات المراقبة 

المشجعين. كما تتعاون وكالة الشباب والرياضة في مقاطعة تولونغاغونغ مع المؤسسات لمراقبة تحركات 
التعليمية لتقديم التوجيه للطلاب من المشجعين، حتى يفهموا معنى أن يكونوا مشجعين رياضيين ويتجنبوا 

بشكل عام، السلوك العنيف. وهذا أمر بالغ الأهمية بالنظر إلى صغر سنهم المعرض للتأثيرات السلبية. و 
للحكومة دور بالغ الأهمية في تهيئة بيئة آمنة ومنظمة ومواتية لجميع الأطراف المعنية بعالم كرة القدم. ومع 

ذلك، فإن وعي المشجعين وانضباطهم هما أيضًا المفتاحان الرئيسيان لضمان نجاح هذا الجهد


